
第９回 三 朝 町 議 会 定 例 会 会 議 録 （第３日）

平成26年９月10日（水曜日）

議事日程

平成26年９月10日 午前10時開議

（質 疑）

日程第１ 議案第59号 平成26年度三朝町一般会計補正予算（第４号）

日程第２ 議案第60号 平成26年度三朝町国民健康保険事業特別会計補正予算（第１号）

日程第３ 議案第61号 平成26年度三朝町介護保険事業特別会計補正予算（第１号）

日程第４ 議案第62号 平成26年度三朝町下水道事業特別会計補正予算（第１号）

日程第５ 議案第63号 平成26年度三朝町集落排水処理事業特別会計補正予算（第１号）

日程第６ 議案第64号 平成26年度三朝町水道事業会計補正予算（第３号）

日程第７ 議案第65号 平成25年度三朝町一般会計歳入歳出決算の認定について

日程第８ 議案第66号 平成25年度三朝町国民健康保険事業特別会計歳入歳出決算の認定について

日程第９ 議案第67号 平成25年度三朝町後期高齢者医療事業特別会計歳入歳出決算の認定につい

て

日程第10 議案第68号 平成25年度三朝町介護保険事業特別会計歳入歳出決算の認定について

日程第11 議案第69号 平成25年度三朝町簡易水道事業特別会計歳入歳出決算の認定について

日程第12 議案第70号 平成25年度三朝町温泉配湯事業特別会計歳入歳出決算の認定について

日程第13 議案第71号 平成25年度三朝町下水道事業特別会計歳入歳出決算の認定について

日程第14 議案第72号 平成25年度三朝町集落排水処理事業特別会計歳入歳出決算の認定について

日程第15 議案第73号 平成25年度三朝町分譲宅地造成事業特別会計歳入歳出決算の認定について

日程第16 議案第74号 平成25年度三朝町財産区特別会計歳入歳出決算の認定について

日程第17 議案第75号 平成25年度三朝町水道事業会計剰余金の処分及び決算の認定について

日程第18 議案第76号 平成25年度三朝町国民宿舎事業決算の認定について

日程第19 議案第77号 三朝町鳥獣被害対策実施隊の設置に関する条例の設定について

日程第20 議案第78号 三朝町特定教育� 保育施設及び特定地域型保育事業の運営に関する基準を

定める条例の設定について

日程第21 議案第79号 三朝町家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基準を定める条例の設定
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について

日程第22 議案第80号 三朝町人事行政の運営等の状況の公表に関する条例の一部改正について

本日の会議に付した事件

（質 疑）

日程第１ 議案第59号 平成26年度三朝町一般会計補正予算（第４号）

日程第２ 議案第60号 平成26年度三朝町国民健康保険事業特別会計補正予算（第１号）

日程第３ 議案第61号 平成26年度三朝町介護保険事業特別会計補正予算（第１号）

日程第４ 議案第62号 平成26年度三朝町下水道事業特別会計補正予算（第１号）

日程第５ 議案第63号 平成26年度三朝町集落排水処理事業特別会計補正予算（第１号）

日程第６ 議案第64号 平成26年度三朝町水道事業会計補正予算（第３号）

日程第７ 議案第65号 平成25年度三朝町一般会計歳入歳出決算の認定について

日程第８ 議案第66号 平成25年度三朝町国民健康保険事業特別会計歳入歳出決算の認定について

日程第９ 議案第67号 平成25年度三朝町後期高齢者医療事業特別会計歳入歳出決算の認定につい

て

日程第10 議案第68号 平成25年度三朝町介護保険事業特別会計歳入歳出決算の認定について

日程第11 議案第69号 平成25年度三朝町簡易水道事業特別会計歳入歳出決算の認定について

日程第12 議案第70号 平成25年度三朝町温泉配湯事業特別会計歳入歳出決算の認定について

日程第13 議案第71号 平成25年度三朝町下水道事業特別会計歳入歳出決算の認定について

日程第14 議案第72号 平成25年度三朝町集落排水処理事業特別会計歳入歳出決算の認定について

日程第15 議案第73号 平成25年度三朝町分譲宅地造成事業特別会計歳入歳出決算の認定について

日程第16 議案第74号 平成25年度三朝町財産区特別会計歳入歳出決算の認定について

日程第17 議案第75号 平成25年度三朝町水道事業会計剰余金の処分及び決算の認定について

日程第18 議案第76号 平成25年度三朝町国民宿舎事業決算の認定について

日程第19 議案第77号 三朝町鳥獣被害対策実施隊の設置に関する条例の設定について

日程第20 議案第78号 三朝町特定教育� 保育施設及び特定地域型保育事業の運営に関する基準を

定める条例の設定について

日程第21 議案第79号 三朝町家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基準を定める条例の設定

について

日程第22 議案第80号 三朝町人事行政の運営等の状況の公表に関する条例の一部改正について
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出席議員（12名）

１番 石 田 恭 二 ２番 吉 田 道 明

３番 池 田 雅 俊 ４番 能 見 貞 明

５番 中 信 貴美代 ６番 山 口 博

７番 清 水 成 眞 ８番 藤 井 克 孝

９番 福 田 茂 樹 10番 平 井 満 博

11番 牧 田 武 文 12番 山 田 道 治

欠席議員（なし）

欠 員（なし）

事務局出席職員職氏名

局長 山 根 猛 昭 副主幹 小 椋 智 子

説明のため出席した者の職氏名

町長 吉 田 秀 光 副町長 岩 山 靖 尚

教育長 朝 倉 聡 総務課長 早 苗 睦 巳

会計管理者 山 根 智 美 危機管理課長 大 村 哲 也

財務課長 片 岡 里 美 町民税務課長 石 原 伸 二

福祉課長 新 寛 子育て健康課長 前 田 敦 子

農林課長 青 木 大 雄 企画観光課長 椎 名 克 秀

建設水道課長 米 原 英 章 教育総務課長 小 椋 泰 志

社会教育課長 西 田 寛 司 社会教育課参事 松 原 照 宗

社会教育課（図書館）参事 馬 野 真由美 農業委員会事務局長 吉 田 弘 幸

ブランナールみささ支配人 小 椋 誠

午前９時５８分開議

○議長（山田 道治君） おはようございます。

ただいまの出席議員は１２名であります。定足数に達しておりますので、直ちに本日の会議を
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開きます。

本日届け出のあった欠席者は、議員、当局ともございません。以上、報告します。

日程第１ 議案第５９号 から 日程第２２ 議案第８０号

○議長（山田 道治君） お諮りいたします。本日の議事日程は、お手元に配付しているとおりで

ありますが、議事の進行上、この際、日程を変更して、日程第１から日程第２２までの２２件の

議案を一括議題としたいと思います。これに御異議ありませんか。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

○議長（山田 道治君） 御異議なしと認めます。よって、この際、日程を変更して、日程第１か

ら日程第２２まで、すなわち議案第５９号から議案第８０号までの２２件の議案を一括議題とし

たいと思います。

これより質疑に入ります。質疑は、議事の進行上、１件ごとに議案の順を追ってすることとい

たします。

議案第５９号、平成２６年度三朝町一般会計補正予算（第４号）について、質疑ありませんか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（山田 道治君） 質疑なしと認め、進行いたします。

議案第６０号、平成２６年度三朝町国民健康保険事業特別会計補正予算（第１号）について、

質疑ありませんか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（山田 道治君） 質疑なしと認め、進行いたします。

議案第６１号、平成２６年度三朝町介護保険事業特別会計補正予算（第１号）について、質疑

ありませんか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（山田 道治君） 質疑なしと認め、進行いたします。

議案第６２号、平成２６年度三朝町下水道事業特別会計補正予算（第１号）について、質疑あ

りませんか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（山田 道治君） 質疑なしと認め、進行いたします。

議案第６３号、平成２６年度三朝町集落排水処理事業特別会計補正予算（第１号）について、

質疑ありませんか。
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〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（山田 道治君） 質疑なしと認め、進行いたします。

議案第６４号、平成２６年度三朝町水道事業会計補正予算（第３号）について、質疑ありませ

んか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（山田 道治君） 質疑なしと認め、進行いたします。

議案第６５号、平成２５年度三朝町一般会計歳入歳出決算の認定について、まず、事項別明細

書の歳入の町税から手数料の農林水産費手数料まで、９ページから１８ページまで、質疑ありま

せんか。

９番。

○議員（９番 福田 茂樹君） １６ページ、保育料ですね、滞納部分が２３６万、未収の部分が。

これ昨年、前年度もほぼ同金額、２４年度が２３２万、この推移というのは同じ人がそのままず

っと滞納しておられるのか、あるいは、入るけど、また新たな未収が発生してるのか、どんな感

じでしょうか。

○議長（山田 道治君） 前田子育て健康課長。

○子育て健康課長（前田 敦子君） 保育料の滞納のことでございますが、以前から説明を申し上

げていましたとおり、１００万を超える滞納の方がございまして、これがほぼ半分を占めるとい

うふうな状況でございます。それから、以前からの方、あるいは新たな方かという御質問でござ

いますが、新たな方もございます。それから、以前の方もございまして、これにつきましては、

２５年度は未収というふうなことになっておりましたが、２６年度の手当等で対応をお願いして

済んでいる方というふうな方もございます。以上です。（「わかりにくい」と呼ぶ者あり）

○議員（９番 福田 茂樹君） 済みません。ちょっと今の説明じゃ何だかようわからん。

○議長（山田 道治君） じゃあ、もう少し角度を変えてわかりやすく、前田子育て健康課長。

○議員（９番 福田 茂樹君） 委員会で説明しとられんですか、委員会で。

○子育て健康課長（前田 敦子君） ２５年度の滞納の方ですが、１４名いらっしゃいまして、そ

の中には転出というふうな方もございます。６名ございました。この方につきましては、転出な

さいますが、その後、郵送等で収納お願いしました。それから、現在、保育園に在籍の方もござ

いまして、この方につきましては児童手当等でお支払いをお願いしているというふうなことでご

ざいます。

○議長（山田 道治君） よろしいですか。
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ほかにありませんか。

９番。

○議員（９番 福田 茂樹君） 私が聞いているのは、２４年度、２５年度の推移ですよ。１００

万の方がそのままずっと２５年度も推移しておられるのか。で、残りは半分は２４年度と違う方

が登場されているのか、２５年度はどういう発生の仕方をしてるのかというのを聞いてる。

○議長（山田 道治君） 前田課長。

○子育て健康課長（前田 敦子君） 済みません。要領を得ない説明でしたが、１００万を超える

方につきましては、２４年度の方と同じ方でございます。それから、そのほかの方につきまして

は、２４年度の方が２５年度もという方がほぼ占めております。

○議長（山田 道治君） ９番。

○議員（９番 福田 茂樹君） ということは、なかなか保育料、２４年度、２５年度ほぼ同じ方

がおられるということで認識すればいいわけですね。

○議長（山田 道治君） 前田課長。

○子育て健康課長（前田 敦子君） 一部違いますが、そうでございます。

○議長（山田 道治君） ほかに質疑ありませんか。

８番。

○議員（８番 藤井 克孝君） 決算書の１１ページ、ゴルフ場利用税交付金、これ３６万４，０

００円補正して、で、２６１万６，６００円。これは税の分として町に入って、滞納部分はある

のかないのか。

○議長（山田 道治君） 片岡財務課長。

○財務課長（片岡 里美君） ゴルフ場利用税交付金についてお答えします。この交付金につきま

しては、ゴルフ場を利用される方が納めるもので、利用された方が納められた一部は町に入ると

いう税になります。以上でございます。

○議長（山田 道治君） よろしいですか。

８番。

○議員（８番 藤井 克孝君） 今、ゴルフ場が今の状況になってる中で、今後、その税の部分と

してはどのようにされるのか、そこら辺をちょっとお聞きします。

○議長（山田 道治君） 片岡課長。

○財務課長（片岡 里美君） ゴルフ場が閉鎖ということになりますので、この利用税は入ってこ

なくなるということになると思います。以上です。
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○議長（山田 道治君） いいですか。

ほかに質疑ありませんか。

〔「なし」と呼ぶ者あり〕

○議長（山田 道治君） 質疑を終結し、進行いたします。

次に、国庫支出及び県支出金について、１７ページから３０ページ、教育費委託費まで、質疑

ありませんか。

９番。

○議員（９番 福田 茂樹君） ２０ページ、７目の下ですね、地域の元気臨時交付金２４８万５，

０００円、どういった趣旨の交付金だったのか、どんな使われ方をしたのか。

○議長（山田 道治君） 片岡財務課長。

○財務課長（片岡 里美君） 地域の元気臨時交付金につきましてお答えします。これは、国の地

域経済活性化 雇用創出臨時交付金と申しまして、地域が公共投資を行う際に地方負担が大規模

になるために、地域の元気交付金という名目で交付されるものでございます。昨年、２５年度、

三朝町におきましては２４８万５，０００円の交付がございました。この金額を充当しましたも

のは、三徳地区多目的研修施設改修事業に充当させていただきました。以上でございます。

○議長（山田 道治君） ほかにありませんか。

〔質疑なし〕

○議長（山田 道治君） 質疑を終結し、進行いたします。

次に、財産収入から町債について、２９ページから４２ページまで、質疑ありませんか。質疑

ありませんか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（山田 道治君） 質疑なしと認め、進行いたします。

次に、歳出の総務費、４３ページから５８ページ、監査委員費まで、質疑ありませんか。

６番。

○議員（６番 山口 博君） ４８ページの交通安全対策費でございますけども、３万５，２３

３円の支出になっておりますが、説明資料のほうに見ますと飲酒運転の検挙者が５名、２４年度

に比べますとふえてる状況にあります。この中で、飲酒運転の撲滅のためのどのような活動をさ

れて、それにどれぐらい支出されておるのか、非常に少ない数字ではないかなというふうに思っ

ております。その辺をお願いします。

○議長（山田 道治君） 大村危機管理課長。
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○危機管理課長（大村 哲也君） 飲酒運転の撲滅に対してのどのような活動をしておるのかとい

う御質問に対してでございます。御承知のとおり、飲酒運転は特効薬がないというふうに実は警

察のほうも申しております。そのために必要になってくるのは、日々の啓発運動等が非常に重要

だということで、特段、飲酒運転をターゲットとして運動は２５年度には特に行っておりません。

ですが、ちょっと今年度のことを申し上げますけれども、今年度につきましては非常にふえてる

という反省を省みまして、今年度はこれから秋の交通安全運動が終わる翌日に町内を挙げての飲

酒運転撲滅決起集会というようなことを計画する予定にしております。

特段、ターゲットとして飲酒運転撲滅というようなことに対しての予算は執行してないのが現

状でございます。

○議長（山田 道治君） よろしいですか。

○議員（６番 山口 博君） はい。

○議長（山田 道治君） ほかに質疑ありませんか。

９番。

○議員（９番 福田 茂樹君） ５２ページ、文化ホール、一番下のＭＯＣ運営補助金１２万円、

この団体というか組織というか、この組織は前年から見れば倍の予算がついている中で発展途上

してる組織なのか、運営において、それとも、現状維持をしている組織なのか、この補助金を出

してる組織についてお聞きをしたい。

○議長（山田 道治君） 松原社会教育課参事。

○社会教育課参事（松原 照宗君） ＭＯＣ、ボランティア団体になるわけですけども、これは自

主事業というものが、文化ホールの、ありませんので、そういった形で各団体等、それから中学

校だとか小学校だとかが使うときなどに、依頼をして出ていただいておるという団体で、これに

ついては現状維持をしております。以上です。

○議長（山田 道治君） ９番。

○議員（９番 福田 茂樹君） 文化ホール運営について、照明とかあんなんのタッチしておられ

る方々という認識をすればいいですか。

○議長（山田 道治君） 松原参事。

○社会教育課参事（松原 照宗君） 舞台照明、それから音響のボランティアという形で活動して

いただいております。

○議長（山田 道治君） ９番。

○議員（９番 福田 茂樹君） ２４年度から倍になったという理由は、何かあるんでしょうか。
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○議長（山田 道治君） 松原参事。

○社会教育課参事（松原 照宗君） これは、予算書の中にもありますけども、音響卓を入れまし

た。新しくデジタル音響卓を入れたのの講習会を実施しております。以上です。

○議長（山田 道治君） そのほか質疑ありませんか。

７番。

○議員（７番 清水 成眞君） ５０ページの建設水道課の所管の部分でありますけども、繰り越

しということで、建築物耐震診断改修促進事業５万６，０００円であります。決算説明資料は１

２０ページでありますが、これのちょっと内容を教えていただきたいと思います。

○議長（山田 道治君） 米原建設水道課長。

○建設水道課長（米原 英章君） 建築物耐震診断改修費補助金でございます。これは、設計した

図面があるかないかによって基本単価が違いますけども、個人の住宅について、耐震診断をなさ

れた方に補助をするということでございます。これからまたそういった耐震診断の次に改修とか

なるわけですけども、この場合の補助金としては、そういった耐震診断に対する補助でございま

す。３分の２を補助しております。

○議長（山田 道治君） ７番。

○議員（７番 清水 成眞君） 個人の住宅ということでありますので、多分、恐らく何か事情が

あってのことだと思いますが、個人の住宅で個人の方が申請されたという意味合いでよろしいで

しょうか。

○議長（山田 道治君） 米原課長。

○建設水道課長（米原 英章君） ２階建ての建物でございまして、個人の方が不安だという思い

から相談に来られて、そういった診断に対する補助がありますよということで受けていただきま

した。

○議員（７番 清水 成眞君） いいです。

○議長（山田 道治君） いいですか。

ほかに質疑ありませんか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（山田 道治君） 質疑を終結し……。ありますか。

じゃあ、５番。

○議員（５番 中信貴美代君） ページでいいますと４７から４８のところの、町報縮刷版作成、

印刷製本費として４１３万７，０００円上がっております。発行部数３００冊で１セット５，０
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００円で売っておられるっていうことなんですが、これ、ごめんなさい、ことし何冊売れました

でしょうかっていうことを聞きたかったんですけど。

○議長（山田 道治君） 椎名企画観光課長。

○企画観光課長（椎名 克秀君） 町報縮刷版の印刷部分についてお答えをいたします。６０周年

記念事業ということで発刊をいたしまして、上下２巻１セットで５，０００円で販売をしており

ます。３００セット作成をいたしまして、無償配付分ということで寄贈した分等が１７セットご

ざいました。販売部分につきましては、現在までのところ６１セットということで、７８セット

でございます。今後、販売に向けて継続努力していきたいと思っております。

○議長（山田 道治君） よろしいですか。

ほかに質疑ありませんか。ありませんか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（山田 道治君） 質疑を終結し、進行いたします。

次に、民生費、５７ページから６６ページ、子ども手当費まで、質疑ありませんか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（山田 道治君） 質疑なしと認め、進行いたします。

次に、衛生費、６５ページから７０ページ、じんかい処理費まで、質疑ありませんか。

７番。

○議員（７番 清水 成眞君） 説明資料７１ページの、中部ふるさと広域連合負担金のごみ処理

費の建設費５，４００万でありますが、これをちょっと内容を教えていただきたいと思います。

○議長（山田 道治君） どなたか。

石原町民税務課長。

○町民税務課長（石原 伸二君） じんかい処理費の連合負担金でございますが、３点ございます。

１点目としまして、ごみ処理費としてほうきリサイクルセンター運営の負担金がございます。２

点目として、ごみ処理施設建設費の負担金がございます。３点目として、最終処分場グリーンラ

ンドほうきの埋め立て施設の負担金でございます。以上です。

○議長（山田 道治君） いいですか。

○議員（７番 清水 成眞君） いいです。

○議長（山田 道治君） ほかに質疑ありませんか。

９番。

○議員（９番 福田 茂樹君） ７０ページ、健康診査費１，０３９万円、説明資料は９０ページ
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ですね。胃がん検診の６０歳無料クーポンということで、町単独事業、この成果はどういうふう

に、どこに書いてあるんでしょうか。

○議長（山田 道治君） 前田子育て健康課長。

○子育て健康課長（前田 敦子君） ６０歳の無料クーポンの成果でございますが、説明資料には

胃がん検診ということで、そこの６１４人の中に含まれる数として計上をしてございます。

○議長（山田 道治君） よろしいですか。番号言ってください。

９番。

○議員（９番 福田 茂樹君） いや、その説明をしていただきたいということで質問をしとるん

ですけども。６１４は見えます。

○子育て健康課長（前田 敦子君） 時間もらっていいでしょうか。

○議長（山田 道治君） ああ、後で。じゃあ、後ででよろしいですか。

○議員（９番 福田 茂樹君） はい。

○議長（山田 道治君） じゃあ、ほかに質疑ありませんか。（「休憩だ」と呼ぶ者あり）休憩。

じゃあ、しばらく休憩します。

午前１０時１７分休憩

午前１０時２６分再開

○議長（山田 道治君） 再開いたします。

前田課長。

○子育て健康課長（前田 敦子君） 大変失礼いたしました。６０歳の無料クーポンでございます

が、２５年度、２８名の方が受けていらっしゃいます。対象者１０２名でございます。

○議長（山田 道治君） ９番。

○議員（９番 福田 茂樹君） その方々にとってみれば、この無料クーポンというのをどういう

ふうに捉えられたのか、アンケートじゃないですけど、調査はされましたか。

○議長（山田 道治君） 前田課長。

○子育て健康課長（前田 敦子君） アンケートは、６０歳の方単独ではございませんが、未受診

の方にアンケートをとりました。その状況について報告でよろしいでしょうか。

○議員（９番 福田 茂樹君） はい。

○子育て健康課長（前田 敦子君） まず、一番多かったのが、今、全然症状もないから、改めて

病院に行く必要もない。あるいは、２つ目には、昨年受けたからことしはいいだろうっていうふ
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うなことが一番多かったように思います。

○議長（山田 道治君） ほかに質疑ありませんか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（山田 道治君） 質疑を終結し、進行いたします。

次に、農林水産業費、６９ページから８０ページ、大規模林道事業費まで、質疑ありませんか。

６番。

○議員（６番 山口 博君） ７８ページのナラ枯れ被害対策費ですけども、これは３４６本の

薬液注入がされておりますけども、被害木の何％ぐらいをこれ対象にしておられるのか。それか

ら、現状、拡大しつつあるのか、その辺を御説明ください。

○議長（山田 道治君） いいですか。

青木農林課長。

○農林課長（青木 大雄君） ナラ枯れ被害について回答いたします。被害木を調査はしておりま

すけれども、全町のことでございまして、全体の本数というのは、正直なところ把握はできてお

りません。この３４６本につきましては、町内でも先端区域と言われる、場所で申しますと片柴、

福吉、吉尾を対象に実施したものでございます。場所によって駆除のできる場所、そうでない場

所がございまして、全体として、全てにということになっておりませんけれども、被害の状況で

申しますと、西へ西へと行っておりまして、２５年で申しますと、本町が一応、中部では本町と

倉吉のあたりが最先端というふうになっておりますが、被害で申しますと既に大山に近づく、大

山にも出ておるというような状況もございます。以上でございます。

○議長（山田 道治君） いいですか。

ほかに質疑はございませんか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（山田 道治君） 質疑を終結し、進行いたします。

次に、商工費、７９ページから８２ページ、公園管理費まで、質疑ありませんか。

７番。

○議員（７番 清水 成眞君） 非常に期待をしておるものでありますが、説明資料の５３ページ

の三朝温泉健康効果研究事業、アトピー性皮膚炎が三朝温泉で非常に効果があるということを研

究調査していただくという、鳥取大学に、１６０万でありますが、どのような報告がありました

でしょうか。

○議長（山田 道治君） 椎名企画観光課長。
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○企画観光課長（椎名 克秀君） 三朝温泉水の健康効果につきまして、アトピー性皮膚炎という

部分で、鳥取大学に２４年度と２５年度の２カ年、事業委託をいたしまして研究をいただきまし

た。

その研究成果で伺っておりますところでございますが、研究が、予防効果とそれから治療効果

という観点で研究をしていただきまして、マウスの研究の実験結果でございますが、予防効果と

いたしましては、三朝温泉水を用いますと発症につきまして完全に抑えることはできなかったも

のの、発症しても重症度は低くなるということがわかったという報告がございました。一方、温

泉水を使いましての治療効果でございますが、温泉水を使ったマウスのほうが改善が見られたと

いう報告でございます。

総括といたしましては、三朝の温泉水が弱酸性でございまして、そこに多く含まれております

ナトリウムイオンがバリア機能の改善に効果的であったというふうにまとめておられます。

ちなみに、弱酸性でナトリウムイオンが多く含まれます温泉水といいますのは、余り多くはな

いという報告の中で、今後この三朝温泉水が療養の補助といたしまして、湯治ですとかスキンケ

ア商品の有効活用への期待が持てるという報告をいただいております。

これの概要につきましては、ことし９月号の広報みささの中でも記事として掲載をさせていた

だいております。以上です。

○議員（７番 清水 成眞君） いいです。

○議長（山田 道治君） よろしいですか。

ほかに質疑ございませんか。

６番。

○議員（６番 山口 博君） 観光地域振興交付金ということで８２ページなんですけども、説

明書の資料のほう見ますと、岡山直行かにバス運行、それから米子鬼太郎空港直行リムジンバス

運行という形になっておりますが、それらに要した費用と、それから利用実績を教えていただけ

たらと思います。

○議長（山田 道治君） 椎名企画観光課長。

○企画観光課長（椎名 克秀君） 事業内容につきまして、それぞれ御報告を申し上げます。

インバウンド推進事業ということで、三朝温泉の観光マップですとか、あったか座のチラシに

つきまして、台湾、韓国語等でのチラシを作成をいたしております。それから、岡山直行かにバ

ス運行ということで、冬期間１０１日間運行いたしまして５，００９名の御利用がございました。

それから、三朝温泉キャラバン宣伝といたしましては、首都圏でありますとか、岡山、広島、
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京阪神に出かけていっていただいております。あと、雑誌、新聞、ウエブ広告掲載ということで、

産経新聞でございますとか、日刊スポーツ、じゃらん、トラベルニュース等への広告掲載をいた

しております。

それから、米子鬼太郎空港直行リムジンバスの運行につきましては、残念ながら利用者が１７

名という実績でございました。

○議長（山田 道治君） よろしいですか。

○議員（６番 山口 博君） はい。

○議長（山田 道治君） そのほか質疑ございませんか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（山田 道治君） 質疑を終結し、進行いたします。

次に、土木費、８１ページから８８ページ、住宅管理費まで、質疑ありませんか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（山田 道治君） 質疑なしと認め、進行いたします。

次に、消防費、８７ページから９０ページ、原子力防災対策費まで、質疑ありませんか。質疑

ありませんか。

９番。

○議員（９番 福田 茂樹君） ９０ページの原子力施設安全防災対策費８６万６，０００円、こ

この説明資料で見てみますと、結局は６台にかかった部分の維持費の部分が含まれるということ

で理解すればいいですか。あとは県がどうのこうのという説明があるんですけども。放射能の測

定器の６台部分がここの中に含まれるということで、残りの部分は県が見るという、この説明資

料で判断すればいいですか。何かわかるようなわからないような説明資料なもんですから。

○議長（山田 道治君） 大村危機管理課長。

○危機管理課長（大村 哲也君） 説明資料のとおりでございまして、今年度から県が直接維持管

理をするということで、それ以外の部分については県が直接するようになりました。で、町がす

るのがここの部分ということでございます。よろしくお願いいたします。

○議長（山田 道治君） ９番。

○議員（９番 福田 茂樹君） それに関連して、町の、例えば課長がこの機器を使われるという

ことは実際にあるんですか。それとも、県の方が使われるということで理解すればいいですか。

○議長（山田 道治君） 大村課長。

○危機管理課長（大村 哲也君） 現実的には、地域防災計画の中で、原子力事故とかいろんなケ
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ースがございますんで、その内容に従ってそれぞれが機器を使うということになりますけれども、

私が直接機器を操作するっていうことは現実的ではないようには思っております。以上です。

○議員（９番 福田 茂樹君） はい。

○議長（山田 道治君） ほかに質疑ありませんか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（山田 道治君） 質疑を終結し、進行いたします。

次に、教育費、８９ページから１０２ページ、学校給食費まで、質疑ありませんか。

３番。３番。

○議員（３番 池田 雅俊君） 済みません。９０ページ、食育推進事業ですけども、内容をお願

いいたします。

○議長（山田 道治君） どなたか。

小椋教育総務課長。

○教育総務課長（小椋 泰志君） 食育推進事業の内容についてということであります。これは、

学校の栄養教諭が中心になりまして、各学校ですとかＰＴＡ等の食育の講演等を行ったという内

容であります。以上です。

○議長（山田 道治君） よろしいですか。

３番。

○議員（３番 池田 雅俊君） 講演だけでしょうか。実践的な食育活動ということ書いてありま

すけど、そこの内容はないんでしょうか。

○議長（山田 道治君） 小椋課長。

○教育総務課長（小椋 泰志君） 秋祭りですとか、子どもフェスティバル等で子供たちに対して

食育の指導なりを行ったというところであります。

○議長（山田 道治君） よろしいですか。

○議員（３番 池田 雅俊君） はい。

○議長（山田 道治君） そのほか質疑ありませんか。

１０番。

○議員（10番 平井 満博君） 何ページだ、１０１ページ、学校給食費の部分について調理セン

ター一般管理費、説明資料１６３ページ、委託費２３１万。委託費の中にグリーンサービスの配

送の部分の２２０万という分があると思うですけども、ほかに委託という部分で上がってくるん

でしょうか。このあい差の部分の。
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○議長（山田 道治君） よろしいですか。

小椋教育総務課長。

○教育総務課長（小椋 泰志君） 配送の委託料のほかの部分でありますが、いろんな機器等の点

検、管理等ありますので、そういった諸経費の部分が、ほかの分が入っております。

○議長（山田 道治君） １０番。

○議員（10番 平井 満博君） グリーンサービス２２０万っていう経費で委託されとるんですけ

ども、グリーンサービスは再委託で１００万７，０００円で再委託しながら、差し引き１１１万

４，０００円っていう利益ということは、この２２０万っていうのが……（発言する者あり）経

営だけど、２２０万っていうのは、ちょっと高いではないかっていう思いで、そこまでは管理さ

れてないということですか。

○議長（山田 道治君） 小椋課長。

○教育総務課長（小椋 泰志君） この委託に当たりましては、見積もりを徴取いたしまして、そ

れに基づいて適正と判断した上でのものでありますので、経営等の部分についてはちょっとわか

りません。以上です。

○議員（10番 平井 満博君） いいです。

○議長（山田 道治君） ほかに質疑ございませんか。

９番。

○議員（９番 福田 茂樹君） ９４ページ、ここの中に、真ん中辺から下のほうに、中学合唱コ

ンクール、それから全日本ジュニアオリンピック、中国中学校選手権大会、この場で言うのが適

当かどうかわからないですけども、これは結果として選手が活躍したということで理解する部分、

こういうのが毎年のように途中に上がってくるわけですね。これが３月予算のときに言えば、も

う予算決まってますからもう言えませんので、今回、こういうのを含めて中学校の部活、何てい

うか、強化費とか、何かで一枠設けてですね、１００万なら１００万、２００万なら２００万、

持ったらどうでしょうか。毎年のように活躍しておられる現状があるじゃないですか。この点は

いかがでしょうか。

○議長（山田 道治君） 小椋課長。

○教育総務課長（小椋 泰志君） 中学生のこういったスポーツ、また合唱等、結果が出ないとな

かなか、うちとしても見込みが立てにくいという部分は確かであります。しかしながら、枠とし

て持っておきたいというのは、運用の中においてはそうなんですけれども、あらかじめ活躍が見

込めるものについては、なるべくそういった形で予算計上させていただいて、準備をしていきた
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いとは考えてます。その組み方については、また検討していきたいというぐあいに思っておりま

す。

○議長（山田 道治君） ９番。

○議員（９番 福田 茂樹君） 三朝の中学生が活躍するということは大変うれしいことだという

ふうに思ってます。そんなに対する安心の部分での予算枠というのはあっても当然だと思います。

ぜひ検討をお願いします。

○議長（山田 道治君） 答弁いいですね。

○議員（９番 福田 茂樹君） はい。

○議長（山田 道治君） ほかに質疑ありませんか。

３番。

○議員（３番 池田 雅俊君） ９２ページ、複式学級経費１，５００万、非常に大きな額ではあ

りますが、これは唯一、三朝がほかに誇れる重要な政策だと思います。これから経費がさらにか

かろうとも続けていただきたく、町長、来年度以降もよろしくお願いします。一言どうぞ。

○議長（山田 道治君） 答弁要りますか。

○議員（３番 池田 雅俊君） できたら一言。

○議長（山田 道治君） いいですか。

吉田町長。

○町長（吉田 秀光君） 複式学級の解消については長い歴史を持っておりますので、今後もその

ように計らっていきたいと思います。

○議長（山田 道治君） よろしいですか。

○議員（３番 池田 雅俊君） はい。

○議長（山田 道治君） ほかに質疑ございませんか。

３番。

○議員（３番 池田 雅俊君） ９６ページ、地域が育てる子ども総合対策事業、中身を教えてく

ださい。

○議長（山田 道治君） 西田社会教育課長。

○社会教育課長（西田 寛司君） 地域が育てる子ども総合対策事業でございますが、２５年度実

施しましたものにつきましては、キラリ体験塾、あるいは、かがやく子どもフェスティバルに係

る準備、あるいは、ワクワク宿泊体験塾、中学生、小学生が寄宿舎に宿泊して通学体験をすると

いうような事業を行っております。
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○議長（山田 道治君） よろしいですか。

○議員（３番 池田 雅俊君） はい。

○議長（山田 道治君） ほかに質疑ございませんか。

３番。

○議員（３番 池田 雅俊君） その下ですけども、家庭教育支援推進事業及び家庭教育支援基盤

形成事業ですけども、ここの中身をお願いします。

○議長（山田 道治君） 西田社会教育課長。

○社会教育課長（西田 寛司君） 家庭教育支援推進事業につきましてですが、これにつきまして

は、障害のある子供たちの親の会を運営しておりまして、そちらの親の会「のこのこ」という会

でございますが、そちらで研修なり、悩み事の相談、そういうことを行っておる事業でございま

す。

家庭教育支援基盤形成事業としましては、保育園、学校のＰＴＡを中心に教育についての講座

を持ち、年間各１回程度、そういう講演会なり講座を開いております。

○議長（山田 道治君） よろしいですか。

○議員（３番 池田 雅俊君） はい。

○議長（山田 道治君） ほかに質疑ございませんか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（山田 道治君） 質疑を終結し、進行いたします。

次に、災害復旧費から予備費まで、１０１ページから１０６ページまで、質疑ございませんか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（山田 道治君） 質疑なしと認め、進行いたします。

その他、全般について質疑ありませんか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（山田 道治君） 質疑なしと認め、進行いたします。

以上で、議案第６５号、平成２５年度三朝町一般会計歳入歳出決算の認定に対する質疑を終結

します。

議案第６６号、平成２５年度三朝町国民健康保険事業特別会計歳入歳出決算の認定について、

質疑ありませんか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（山田 道治君） 質疑なしと認め、進行いたします。
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議案第６７号、平成２５年度三朝町後期高齢者医療事業特別会計歳入歳出決算の認定について、

質疑ありませんか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（山田 道治君） 質疑なしと認め、進行いたします。

議案第６８号、平成２５年度三朝町介護保険事業特別会計歳入歳出決算の認定について、質疑

ありませんか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（山田 道治君） 質疑なしと認め、進行いたします。

議案第６９号、平成２５年度三朝町簡易水道事業特別会計歳入歳出決算の認定について、質疑

ありませんか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（山田 道治君） 質疑なしと認め、進行いたします。

議案第７０号、平成２５年度三朝町温泉配湯事業特別会計歳入歳出決算の認定について、質疑

ありませんか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（山田 道治君） 質疑なしと認め、進行いたします。

議案第７１号、平成２５年度三朝町下水道事業特別会計歳入歳出決算の認定について、質疑あ

りませんか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（山田 道治君） 質疑なしと認め、進行いたします。

議案第７２号、平成２５年度三朝町集落排水処理事業特別会計歳入歳出決算の認定について、

質疑ありませんか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（山田 道治君） 質疑なしと認め、進行いたします。

議案第７３号、平成２５年度三朝町分譲宅地造成事業特別会計歳入歳出決算の認定について、

質疑ありませんか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（山田 道治君） 質疑なしと認め、進行いたします。

議案第７４号、平成２５年度三朝町財産区特別会計歳入歳出決算の認定について、質疑ありま

せんか。
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〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（山田 道治君） 質疑なしと認め、進行いたします。

議案第７５号、平成２５年度三朝町水道事業会計剰余金の処分及び決算の認定について、質疑

ありませんか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（山田 道治君） 質疑なしと認め、進行いたします。

議案第７６号、平成２５年度三朝町国民宿舎事業会計決算の認定について、質疑ありませんか。

１０番。

○議員（10番 平井 満博君） 町長にお伺いします。こうやって売り上げを見てると、毎年毎年

売り上げが下がってきているという状況の中で、今の施設のまんまで今後経営されていくのか、

そこをちょっとお聞きしたいと思います。

○議長（山田 道治君） 吉田町長。

○町長（吉田 秀光君） 現在の施設で、議会の皆さんの御了解をいただいて、相当、修理あるい

は改修等をさせていただきました。おかげをもちまして、相当な部分がおいでいただく皆さんに

満足していただける状況になってはおります。ただ、お風呂の現状であるとか、あるいはお風呂

の部分の建屋の状況であるとかっていうのは、非常にまだ不如意な部分っていうのがあって、現

在はどちらかというと宿泊棟という形よりも、会食をしていただくという方向で利活用していた

だいておるのが実情でございます。したがって、施設の状況については今後、設備等を含めて改

修等が、あるいは補修等が起こり得るというふうな状況も踏まえて、対応していかなければいけ

ないと思っております。国民宿舎としての三朝温泉の状況の中での今後の見通しにつきましては、

コンベンションとしての役割を相当やっぱり持っている、相当な会議、あるいは大会、そういっ

たことをこなしている状況に鑑みて、三朝温泉全体から見て存在の意義は十分果たしているとい

うふうに理解をしておりますので、議会の皆さんのなお一層の御支援をお願いをいたしたいと思

っております。

○議長（山田 道治君） １０番。

○議員（10番 平井 満博君） こうやって改修を進められてきて、基本的には改修の効果がない

という部分が見えるんですよね。やっぱり基本的には、もうちょっとそのブランナールの施設の

改修って、改修よりも方向性っていう部分を真剣に考えていかれないと、だんだんだんだん、改

修しようが何しようが売り上げが下がってくる状況っていうのは、ほかの旅館さんも一緒かもし

れんですけども、やっぱり真剣にそのコンベンションっていうか、町民の憩いの場という分も含
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めながら、総合的な考え方を取り入れてもらえんのかなという思いがありますんで、その辺、も

う一度、町長のほうから。

○議長（山田 道治君） 吉田町長。

○町長（吉田 秀光君） 平井議員のおっしゃってること、まさに私もその思いで一緒でございま

す。職員一丸となって今後もなお一層努力をしていき、町民の皆さんに自分たちの施設だと思っ

ていただく、そういった取り組みを進めていくように努力をしてまいりたいと思っております。

○議長（山田 道治君） よろしいですか。

○議員（10番 平井 満博君） はい。

○議長（山田 道治君） そのほか質疑ございませんか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（山田 道治君） 質疑を終結し、進行いたします。

議案第７７号、三朝町鳥獣被害対策実施隊の設置に関する条例の設定について、質疑ありませ

んか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（山田 道治君） 質疑なしと認め、進行いたします。

議案第７８号、三朝町特定教育 保育施設及び特定地域型保育事業の運営に関する基準を定め

る条例の設定について、質疑ありませんか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（山田 道治君） 質疑なしと認め、進行いたします。

議案第７９号、三朝町家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基準を定める条例の設定につ

いて、質疑ありませんか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（山田 道治君） 質疑なしと認め、進行いたします。

議案第８０号、三朝町人事行政の運営等の状況の公表に関する条例の一部改正について、質疑

ありませんか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（山田 道治君） 質疑なしと認め、進行いたします。

以上で、議案に対する質疑を終結いたします。

お諮りいたします。ただいま議題となっております２２件の議案のうち、議案第６５号、平成

２５年度三朝町一般会計歳入歳出決算の認定については、５人の委員をもって構成する一般会計
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決算審査特別委員会を設置し、これに付託の上、審査することにいたしたいと思います。これに

御異議ありませんか。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

○議長（山田 道治君） 御異議なしと認めます。よって、議案第６５号、平成２５年度三朝町一

般会計歳入歳出決算の認定については、５人の委員をもって構成する一般会計決算審査特別委員

会を設置し、これに付託、審査することに決定いたしました。

お諮りいたします。特別委員の選任は、議長において指名したいと思います。御異議ありませ

んか。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

○議長（山田 道治君） 異議なしと認めます。よって、議長において指名することに決定いたし

ました。

指名いたします。総務教育常任委員会から清水成眞議員、吉田道明議員、産業民生常任委員会

から藤井克孝議員、石田恭二議員、副議長、福田茂樹議員、以上５名の諸君を指名いたします。

お諮りいたします。ただいま指名しました５名の諸君を特別委員に選任することに御異議あり

ませんか。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

○議長（山田 道治君） 御異議なしと認めます。よって、総務教育常任委員会から清水成眞議員、

吉田道明議員、産業民生常任委員会から藤井克孝議員、石田恭二議員、副議長、福田茂樹議員、

以上５名の諸君が特別委員に選任されました。

お諮りいたします。ただいま付託いたしました議案以外の２１件の議案は、お手元にお配りし

ている議案付託表のとおり、それぞれ所管の常任委員会に付託したいと思います。これに御異議

ございませんか。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

○議長（山田 道治君） 御異議なしと認めます。よって、議案第６５号、平成２５年度三朝町一

般会計歳入歳出決算の認定についてを除く２１件の議案は、お手元にお配りしている議案付託表

のとおり、それぞれ所管の常任委員会にその審査を付託いたします。

○議長（山田 道治君） 以上で本日の日程は全部終了いたしました。

あすからは、日程表のとおり各委員会を行い、９月１９日の最終日は午後３時から本会議を開

催いたします。
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本日はこれにて散会いたします。御苦労さまでした。

午前１０時５５分散会
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